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Mountainbiking ist eine äusserst populäre Individualsportart, welche entsprechende
Infrastrukturen braucht. Die bestehenden städtischen Biketrails konnten in den letzten Jahren
viel zur Akzeptanz der Biker im Wald beitragen und führten zur einer Entflechtung der Sportler
mit anderen Waldbenutzern. In letzter Zeit hat sich der Zustand der Biketrails verschlechtert,
was verschiedene Ursachen hat.

In diesem Zusammenhang bitten wir den Stadtrat um die Beantwortung der folgenden Fragen:

1. Wie wichtig erachtet der Stadtrat die Bedeutung des Mountainbikesports in Zürich?
Welchen Stellenwert besitzt diese Sportart im Vergleich mit anderen Erholungsnutzungen in
den städtischen Wäldern?

2. Wo ist im Detail geregelt, wie und in welchem Ausmass Grün Stadt Zürich für den Unterhalt
und Betrieb der städtischen Biketrails zuständig ist?

3. Von welchen Prioritäten und Zielen lässt sich Grün Stadt Zürich leiten, wenn es in einer
Abwägung um den Mitteleinsatz für die verschiedenen Nutzergruppen in den städtischen
Wäldern geht?

4. Bei ungenügendem Unterhalt der Biketrails können diese nur noch von geübten Bikern
genutzt werden. Die anderen Biker benützen dann wieder die breiten Waldwege oder
fahren querfeldein. Ist sich der Stadtrat dessen bewusst? Falls ja, wie möchte er die Biker
wieder auf ihre Route bringen?

5. Wie steht Grün Stadt Zürich zum Massnahmenkatalog vom Verein Züritrails und den darin
konkret aufgeführten Massnahmen?

6. Wie kann sichergestellt werden, dass die Messlatte so angesetzt wird, damit die Biketrails
den Anforderungen des Schul- und Breitensports genügen?

7. Mit welchen professionellen Stellen arbeitet Grün Stadt Zürich zusammen, wenn es um die
Planung von neuen bzw. den Umbau oder Unterhalt von bestehenden Biketrails geht? Falls
keine externen Profis einbezogen werden, kann sich der Stadtrat vorstellen, in Zukunft mit
solchen zusammenzuarbeiten, so dass werterhaltende, nachhaltige oder für eine breite
Sportlerschicht attraktive und nutzbare Infrastrukturen geschaffen oder erhalten werden?

8. Begrüsst der Stadtrat die aktive Mitarbeit vom Verein Züritrails beim Unterhalt und Betrieb
der Trails? Falls nein, weshalb nicht?

9. Wo liegt die Verantwortung für die Erstellung des Mountainbike-Konzepts gemäss
Masterplan Velo? Wann und unter wessen Mitwirkung soll dieses erstellt werden? Wo
sollen die Belange des Mountainbike-Sports zukünftig koordiniert werden? Erachtet der
Stadtrat den Mountainbike-Sport nach wie vor als Teil der Waldnutzung und daher unter
dem Regime der Waldreviere oder wäre es auch möglich, diese Sparte beim Sportamt
aufzuhängen?


